

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian dan pembahasan tentang hubungan faktor-faktor internal dan eksternal petani dengan tingkat motivasinya dalam melakukan kegiatan pengolahan tebu menjadi gula saka di Kenagarian Bukik Batabuah Kecamatan Canduang Kabupaten Agam, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Tingkat motivasi ekonomi petani termasuk dalam kategori rendah (53,34%), sedang tingkat motivasi afiliasi termasuk dalam kategori sedang (53,33%) dan tingkat motivasi prestasi petani termasuk dalam kategori sedang (40%).
2. Pada taraf kepercayaan 95 persen ($\alpha = 0,05$) tidak terdapat hubungan yang signifikan antara umur, pendidikan formal, pendapatan rumah tangga petani, partisipasi dalam kelompok tani, dan keberanian mengambil resiko dengan motivasi petani dalam melakukan kegiatan pengolahan tebu menjadi gula saka di Kenagarian Bukik Batabuah Kecamatan Canduang Kabupaten Agam

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan observasi dilapang maka peneliti mengajukan beberapa saran sebagai berikut:

1. Kepada Peneliti

Bagi peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian lanjutan yang serupa dengan analisis yang lebih spesifik terhadap variabel yang akan digunakan. Hal ini mengingat terdapat gejala sosial yang lebih mendominasi didaerah tersebut.

2. Kepada Pemerintah dan Instansi Terkait

Perlu adanya tindak lanjut dari pihak Pemerintah dan Instansi terkait dalam mengembangkan inovasi dan produk turunan dari gula saka ini. Seperti yang sudah mulai mereka rintis sekarang adalah gula semut (*brown sugar*) yang kadar gulanya jauh lebih rendah dari gula pasir dan bersifat gula organik. Dengan mengadakan pelatihan keterampilan baru baik melalui kelompok tani setempat ataupun dengan bantuan PPL atau Instansi Pendidikan. Hal ini bisa menjadi salah satu masukan bagi pemerintah untuk bisa mengembangkan produk tersebut melalui pemberdayaan kelompok tani yang ada di daerah Kenagarian Bukik Batabuah ini. Diharapkan kehidupan mereka bisa jauh lebih baik dengan adanya perhatian dari instansi terkait serta Pemerintah.

3. Kepada Petani

Perlu adanya upaya dan kesadaran petani untuk menambah pengetahuan dan wawasan misal dengan mengikuti kegiatan penyuluhan, pelatihan maupun kegiatan diluar pertanian seperti membaca sehingga ilmu yang dimiliki tidak hanya dalam bidang pertanian. Agar petani bisa berinovasi dengan baik dan tepat sehingga adanya peningkatan produksi dan pendapatan usaha. Diharapkan petani lebih aktif mengikuti kegiatan, pertemuan kelompok tani dan juga aktif menyampaikan saran, ide/gagasan serta pertanyaan sehingga permasalahan yang ada dapat terpecahkan.